
香港文匯報訊 台灣鴻海集團與

日本聲寶2日下午在日本大阪正式

簽約，鴻海集團與郭台銘個人投資

取得聲寶66%普通股股權。鴻海集

團董事長郭台銘表示，預計4年有

望讓聲寶轉虧為盈。
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香港文匯報訊 「小燈泡」的媽媽昨日在
臉書（facebook）發表「我不支持死刑，但
我不同意廢死」等5點聲明。
據東森新聞雲報道，她發表5點聲明如

下，並首度對廢死議題表態：1.我只能代表
我自己；2.我目前沒有宗教信仰；3.我從未加
入與支持任何政黨；4.我不支持死刑，但我
不同意廢死；5.事發至今，我未發起或支持
任何活動，包含社會運動、募捐、遊行、抗
議……等等。
她又說，「許多人質疑我的冷靜，有人覺

得我矯情，有些人覺得我偽裝，也有政官懷
疑我精神有問題……而我，仍舊相信初心有
愛、社會是美、人性本善。」

據中通社報道，據悉，該案總投資金額約3,888億日圓
（約合港幣270億元）。其中，鴻海、鴻海開曼子

公司FFE、鴻準新加坡子公司FTP，以及鴻海董事長郭台
銘個人投資的SIO，以每股88日圓、共計投資2,888.11億
日圓（約合港幣201億元），取得聲寶增資發行普通股後
66%股權，共計取得32.81億股；鴻海還以999.99億日圓
策略性投資，取得聲寶增資發行特別股1,136萬 3,636
股，可於2017年7月1日以1：100比例轉換為普通股，每
股轉換價88日圓。

交易時間推遲 郭慳近70億
鴻海收購聲寶歷時4年有餘，今年2月25日，聲寶宣佈
接受鴻海以4,890億日圓持股65.9%的收購提案。但鴻海
卻在同一天突然宣佈，從聲寶新提供的一份文件中，發現
了包括重組和裁員引發的3,000億日圓的潛在債務，從而
推遲了交易時間。3月30日，鴻海董事會決議認購聲寶發
行新普通股，每股為88日圓，比原先的每股118日圓價格
低25%。最終，收購案以3,888億日圓落定，郭台銘將比
之前的約定少付出1,000億日圓（約合港幣69億元）。

董事會人選 月中前拍板
這是鴻海集團創立42年來最大宗海外投資。既是日本

企業首次接受外資企業收購重整，亦是台灣企業首宗收購
日本面板大廠案。預計鴻海將在4月15日前決定將派任聲
寶董事的新人選。此前消息稱，鴻海可以指定聲寶董事會
13位董事中的9位。若鴻海順利入主聲寶董事會，聲寶可

能會出現首位台灣社長。
聲寶社長高橋興三表示，將維持公司品牌和人員編制不

變。現場日本媒體詢問郭台銘何時讓聲寶轉虧為盈，郭台
銘說，可能是需要4年的時間。
據了解，鴻海對聲寶的重整方案中，有機發光二極體
（OLED）技術是最重要標的。鴻海計劃今年7月到2019
年6月，在OLED面板投資2,000億日圓(約合港幣139億
元)，規劃量產可彎曲式OLED面板產品。鴻海投資聲寶
後，可鞏固日後對蘋果iPhone面板的供應能力。

鴻海簽約收購聲寶
投資270億獲66%股權 郭台銘稱4年轉虧為盈

■■鴻聲要投資生產鴻聲要投資生產
的最新型可彎曲有的最新型可彎曲有
機 發 光 二 極 體機 發 光 二 極 體
（（OLEDOLED））。。 中央社中央社

■■鴻海投資聲寶案昨日完成簽約鴻海投資聲寶案昨日完成簽約，，雙方策略聯盟雙方策略聯盟，，簽約由鴻簽約由鴻
海集團董事長郭台銘海集團董事長郭台銘（（中中）、）、鴻海集團副總裁戴正吳鴻海集團副總裁戴正吳
（（左左））與聲寶社長高橋興三共同完成與聲寶社長高橋興三共同完成。。 中央社中央社

小燈泡媽：「不支持不反對死刑」
香港文匯報訊 台南市虱目魚養殖協會昨日召集契作漁民代
表討論後，理事長王文宗宣佈，已連辦5年的台南虱目魚外銷
大陸契作暫停1年，協會強調，這項決定是因今年飼養根本無
利可圖，與政治無關。

魚苗價漲 漁民飼養意願微
據中通社報道，台南市是全台最大虱目魚產區，清明節前後
正值虱目魚放養期。王文宗表示，因受年初寒害影響，5吋虱
目魚苗去年每尾5元（新台幣，下同），今年上漲至16元，成
本提高，漁民不敷成本，沒有飼養意願。
王文宗又指出，大陸方面承諾5年契作「試辦」已說到做
到，大陸市場至今無法達到預期獲利，經雙方協議先暫停，未
來1年再思考另謀其他出路。而因近來虱目魚飼養不順利，興

建虱目魚冷凍加工廠案暫無進展。
與會漁民代表多感無奈，仍感謝5年來大陸的善意與對虱目魚
產業的幫助。漁民施進順說，這幾年漁民受益有目共睹，但企業
要賺錢才能持久，希望當局多為漁民生計着想。漁民郭武光則表
示，幾十年來沒人要做的事，大陸願意幫忙，應給予肯定。
他指出，契作中止後，還有兩件事亟待兩岸雙方處理：一、
對契作交易款項要依合約履行，免生爭議；二、原計劃兩岸合
作在台南學甲籌設的冷凍廠，許多漁民都有入股。如今契作中
止，不再需要冷凍廠，取消建廠計劃的善後作業，也需要大陸
相關單位和台南討論一起處理。
最後，王文宗認為虱目魚銷往大陸還有一段很漫長的路，相
信只要兩岸攜手合作，創造有利條件，「台灣第一魚」最終一
定能揚名大陸。

兩岸虱目魚契作期滿暫停

■今年初受寒潮困擾令虱目魚養殖業造成巨大
損失，台南決定與大陸虱目魚契作期滿後暫
停。 資料圖片
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春季祭孔大典再現古禮經典

河北山寨「獅身人面像」被拆除

重慶推生前契約可訂製葬禮

黔青超市偷吃 卻獲浙老闆聘做員工

重慶市一殯葬服務單位近日推出了「生前契約」服務項
目，讓客戶可以在生前為自己的身後事作出安排，甚至葬
禮也可以提前預訂。
工作人員說：「具體而言，該契約可以看作是人生最後

一張保單，可以自己訂製自己的葬禮。待去世後，殯葬服
務單位將開設靈堂、遺體運輸、遺體火化等多項治喪服
務。」也就是說，生前可以簽訂協議，在有生之年預訂自
己的葬禮。「此項服務是提前支付費用，不受通貨膨脹影
響。」工作人員說。

■香港文匯報記者 張蕊、孟冰 重慶報道

丙申年春季祭孔大典
昨日在孔子出生地山東
曲阜尼山舉行，住在台
灣的孔子第七十九代嫡
長孫孔垂長特來擔任主
祭官。
當天200位儒生分列

曲阜尼山孔廟道路兩
側，朗誦《論語》經典
名句。之後，孔垂長與
參加祭祀的社會各界人
士佩戴黃色祭祀綬帶。隨着司禮官一聲「啟扉」，尼山孔廟
大成門緩緩拉開，丙申年春季祭孔大典正式開始。在身着漢
服的司禮官引領下，祭祀者拾級而上，依次祭拜大成至聖先
師孔子。隨後各界人士依次向孔子像獻花籃，行三鞠躬禮。
據曲阜官方透露，自2016年起，每年春季祭孔期間，孔
垂長都將來曲阜進行祭祀。 ■中新社

河北石家莊市長城影
視基地內，曾一度引起
爭議的山寨版「獅身人
面像」建築被拆分，身
首分離，頭部與軀體分
別用藍色擋板和黑色紗
布圍擋。有遊客調侃
稱，「這個短命的山寨
版『獅身人面像』也可
以過清明節了。」
該山寨版獅身人面像

亮相石家莊時引起埃及文物部門高度關注，由於施工單位
未獲得埃及方面許可建造複製品，遭到埃及文物部門向聯
合國教科文組織投訴。對此，園方回應稱此為道具用完即
拆。 ■澎湃新聞

「自閉症孩子需要社會的理解、包容和接納，更
需要自食其力的能力。」劉定的康復老師許

小玲說。她介紹，劉定家在農村，受自閉症影響，他
小學畢業即輟學，且求職之路也異常艱難。2013
年，心力交瘁的父母把他送到兒童康復中心，希望
他得到照料的同時，也能學會一門手藝。

許小玲介紹，自閉症患者更適合簡單重複性的
勞動崗位。康復中心曾向一些酒店提出申請，希
望能提供類似崗位給自閉症孩子實習、就業，但
均未能如願。因此他們決定開辦禧樂咖啡廳。

「有困難，但大家在堅持」
「反應慢，(教學)需要重複講重複練。但耐心

教下來，他們還是有收穫的。」糕點培訓老師李
青雲說，經培訓，劉定等人已可以製作一些簡單
的蛋糕、餅乾。許小玲表示，禧樂咖啡廳與烘焙
坊在做一個探索，即通過培訓把心智障礙孩子留
在咖啡廳從事打掃、清洗、烘焙等工作，讓他們
有能力養活自己。
但目前，這種探索遇到一些困難。許小玲說，

開業至今，禧樂咖啡廳與烘焙坊一直處在負盈利
狀態。心智障礙孩子接受能力慢，至今還沒有一
個孩子可以完全擔當起服務員角色。「儘管有困

難，但是大家都在堅持。」許小玲說。
4月2日是「世界自閉症關注日」。因為有語言

交流和社會交往障礙，自閉症兒童被稱為「星星
的孩子」。據統計，中國目前自閉症患者已超
1,000萬。

昨日，新疆燒烤大師莫明·吾甫爾在伊寧
縣舉辦的第7屆新疆伊犁杏花旅遊節上展示
其燒烤絕技，烤製出一頭約250公斤重的牦
牛，此前他烤牦牛的世界紀錄是去年創下的
288公斤。 ■圖/文：中新社

武 首家「星星咖啡廳」
助自閉症患者自食其力

由湖北武漢某康復中心開辦的禧樂咖啡廳與烘焙坊去年開業。它在對外營業的同

時，為自閉症等心智障礙患者提供技能培訓和就業機會。21歲的自閉症患者劉定

從去年11月開始在禧樂咖啡廳與烘焙坊學習，與他一起學習的有近40人，包括腦

癱、發育遲緩患者。經過四個月的培訓，劉定等人已開始製作一些簡單的蛋糕、餅

乾，而康復老師也望日後他們能自食其力。 ■中新網

18歲的貴州青年小高為減輕家中負擔，逃
學到浙江省找工作，幾天沒吃飯的他在嘉興
桐鄉市一家超市偷東西吃，超市老闆邵忠丕
報警後，了解到小高的情況，便讓他在超市
打工養活自己。邵忠丕說：「一個人犯錯誤
很正常，我們應該給他改過自新的機會。」
近日，桐鄉市公安局濮院派出所接到報警，
稱轄區內一家超市發生一宗偷盜案，小偷被當
場抓獲。隨後，店員報警並通知了老闆。
經過民警調查，疑犯小高出生在貴州畢節
的一個山村裡，父母努力養活3個孩子，卻落
下一身病，還欠了債。小高為減輕家裡負
擔，於今年2月底，拿着五六百元學費，買了
張到杭州的火車票，想出去找一份工作。但
小高找了幾天工作都四處碰壁，身無分文的
他只好四處流浪，「我路過超市，看到好多

好吃的東西，沒忍住，就偷來吃了。」

「沒想到老闆會給機會」
得知小高的情況後，邵忠丕說，小高年紀

這麼輕，如果真的被公安機關拘留，就會留
有案底。「且他被發現時一邊偷吃東西還一
邊在看書，被抓到時承認得也很爽快，憑我
直覺，他很老實。」因此決定將小高留下
來，讓他在超市打工養活自己。小高表示，
「我沒想到老闆會給我機會，我現在什麼都
不會，先從底層開始好好幹。」
對於邵忠丕的這一決定，濮院鎮派出所副所長

蘇勇文表示，此案涉案金額小，疑犯認罪態度
好，且又取得了受害人的諒解，根據《中華人民
共和國治安管理處罰法》，公安機關決定對其不
予處罰。 ■香港文匯報記者俞晝杭州報道
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■孔子第七十九代嫡長孫孔垂長
（左）是本次丙申年春季祭孔大
典的主祭官。 中新社

■山寨版「獅身人面像」建築被
拆除。 網上圖片

■劉定（中）和其他患者在專業老師指導下學習烘
焙餅乾。 中新社

■■劉定在專劉定在專
業老師指導業老師指導
下學習烘焙下學習烘焙
餅乾餅乾。。

中新社中新社
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